
Слитное и раздельное написание 
приставок в наречиях, образованных 

от существительных  и 
количественных числительных.



СЛИТНО РАЗДЕЛЬНО
Наречия, образованные соединением 
предлогов В и НА с собирательными 
числительными: вдвое, натрое

Наречия, образованные соединением 
других предлогов с собирательными 
числительными:                                            
по одному, по двое, на троих

Наречия, образованные приставочным 
способом от других наречий: доныне, 
напротив, насквозь, позавчера

Предлоги с наречиями,  
образованными от существительных, 
начинающихся с гласной:                                   
в охапку, в  упор, до упаду

Наречия, образованные приставочно-
суффиксальным способом от 
прилагательных: вплотную, вкрутую, 
зачастую

Предлоги с наречиями, образованными 
от прилагательных, начинающихся с 
гласной:                                                                    
в открытую, в общем

Наречия, образованные приставочным 
способом от существительных, если при 
них нет пояснительных слов:                            
вначале, вверх, налицо

Наречия, образованные от сочетаний 
существительных с предлогами:              
с ходу, с лету, за границей, под 
мышками, из-под мышки

Наречия в сравнительной степени: 
получше, покрасивее

Наречия, образованные от сочетаний  с 
предлогами двух существительных: в 
конце концов, бок о бок, с глазу на 
глаз



• В начале четверти обычно не очень 
хочется заниматься.

   Вначале подумай, потом делай.

• Корни дерева уходят в глубь земли
   Мы шли всё дальше вглубь.

• В крутую гору нелегко подняться
   На завтрак мы ели яйца вкрутую.

чего?

когда?

чего?

куда?

какую?

какие?



Мягкий знак после 
шипящих на конце 

наречий



«Мягкий знак после шипящих
 в различных частях речи»

Есть Ь
• Существительные       

3 склонения:
Мышь, ветошь
• Глаголы 2 л. ед.ч. в 

изъяв. и повел.накл. 
ед. и мн.ч.

Ешь – ешьте
Пытаешься
Намажь - намажьте

НЕТ  Ь
• В существительных 2 

скл.:
Кумач, плащ
• В существительных 1 

скл. во мн.ч Р.п:
Дача - дач, туча-туч
• В кратких 

прилагательных:
Горючий – горюч,
 могучий - могуч



Мягкий знак после шипящих 
на конце наречий

• на конце наречий после шипящих 
пишется Ь

• Исключения:
                     УЖ 

                       ЗАМУЖ 
                       НЕВТЕРПЁЖ
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